
 

 

 

 

「若い先生方はそれだけでいい。生徒にも人気があり、

生徒が自ら寄ってきている。」 

 そんな感想をもちながら２人の教育実習生を微笑

ましく見守る３週間が、あっという間に過ぎさってし

まいました。学校だより２５号（8/21 発行）でお知

らせしておりました、山下先生と上地先生の教育実習

が本日（9/22）をもって終了しました。本校の卒業

生でもある山下先生には主

に３年生の英語科と３年１

組の学級を担当していただ

きました。沖縄出身の上地先

生には主に２年生の英語科

と２年１組の学級を担当し

ていただきました。山下先生

には、９月１５日（金）の４

校時に３年２組で英語科、９

月１９日（火）の５校時に３

年１組で道徳科の研究授業に取り組んでもらいまし

た。上地先生には、９月１９日（火）の４校時に２年

１組で道徳科、９月２１日（木）の２校時にも２年１

組で今度は英語科の研究授業に取り組んでもらいま

した。我々も研究授業では緊張するのですが、２人と

も緊張の中にも若々しい、フレッシュな授業を行って

くれました。生徒にとっても普段受けていない先生方

に教えてもらう機会はそんなにはないので、よい経験

になったことと思います。特に、２人にしか話せない

内容、例えば上地先生が道徳科の授業で語った外国で

のチップの話や黒人の友達についての笑えない話、ま

た山下先生の道徳科での「Be careful with your 

words．Once they are said they can only be 

forgiven,not forgotten.（言葉には気を付けなさい。

一度言葉を発すると、それは許されることはあっても

忘れられることはない。 カール・サンドバーグ）の

名言は、全校生徒にも知っておいてほしい話でした。 

 今回の教育実習は実習生の２人にとっても、それに

関わった生徒・教員にとってもよい思い出になったの

ではないかと思います。とは言ったものの、実習生を

指導した先生方には日常の業務以上のご負担をおか

けし、後進の指導に当たっていただきました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 ９月２０日（水）の１８時から、ホテルニュー長崎

で「中華人民共和国成立７４周年及び中日平和友好条

約締結４５周年記念式典」が開催され、学校を代表し

私が参加しました。大石賢吾・長崎県知事様、鈴木史

郎・長崎市長様をはじめ、約 400 名の方々が参加さ

れました。横尾地区からも坂本連合自治会長様、三浦

育成協会長様も出席しておられました。 

 特に、来賓あいさつでは、鈴木市長様が、先週 13

日に本校が参加した「身近な中国を探す旅」について

話されました。長崎市の中学生が領事館を訪問し、中

学生が「勉強になった」「初めて入った」などの感想が

あり、良い学習機会になった等の発言をしていただき、

聞いている私はびっくりしたところでした。その後、

鈴木市長さんとお話をさせていただき、もう少し詳し

いお話を市長さんにさせていただきました。市長さん

と初めて会話をさせてもらう、よい機会を得ました。 

 なお、記念式典ではその時にお世話になった領事館

の張大興総領事館様、郭雪景領事様とも改めてお話を

させていただき、本校２年生がたいへんお世話になっ

たこと、素晴らしい経験をさせていただき深い学びが

できたこと、参加した全員にお土産までいただいたこ

とに対して学校を代表し、お礼を言わせていただきま

した。また、領事館のスタッフの方から「あの時の様

子を、領事館のホームページに掲載しています」と教

えていただきました。右の QR コード

から領事館のサイトを見ることができ

ます。6 月３０日（金）に張大興総領事

が本校に来校した時の校長室での様子

や体育館での歓迎会の様子を見ること

ができます。時間がありましたらご覧ください。なお、

そのうちに今回の件もホームページに掲載されるの

ではないかと思われます。 

 さて、学校だより２７号（9/7 発行）では、「身近

な中国を探す旅」の１日研修の感想を載せました。今

回は、中国総領事館を訪問（9/13）したときの感想

を裏面に載せておきます。これは鈴木市長さんには見

せていなかったので、あの感想は当日、スタッフの方

か国際課の方が生徒に直接聞き取った内容ではなか

ったかと思っております。 

 よい学びをしてくれていたようです。 
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・総領事館に行く前に中国との関わりなどを調べたけど実際に総領事館に行って話を聞くとまだまだ知

らないことがたくさんあるとわかりました。なのでもっと中国のことや中国との関わりなどを調べて

見たいと思いました。（一瀬さん） 

・総領事館で何をしているかを聞けたのでよかった。楽しかったです。（梅本さん） 

・知らないことが知れたので良かった。（江川さん） 

・中国のことをよく、そして詳しく知ることができて良かったです。あと終わりの言葉を緊張せずにで

きたので良かった。（小楠さん） 

・総領事館に行って総領事さんに今までのことを報告したり、総領事館を見学したりいろんなことをし

てとても楽しかったしこんなにも長崎と中国が繋がっていると知って中国にとても親しみを感じたし

もっと長崎と中国の関係について知りたいと思いました。（川口さん） 

・中国総領事館ができた年や中国のことについて知れたので良かったです。中国総領事館に行って元々

自分が知っていた中国のこと以外にもいろんなことが知れました。中国は自分が思っている以上に身

近にあるんだなと感じました。（小嶋さん） 

・日本と中国の歴史や総領事館について知らないことが色々知れました。中国と日本の歴史は深いんだ

なと感じました。総領事さんはとても優しかったし総領事館はすごく豪華で驚きました。貴重な体験

がたくさんできて良かったと思います。そして中国について少し興味が湧きました。（酒井さん） 

・楽しかった！！！！（田崎さん） 

・中国総領事館のことについて知れて良かった。（田中さん） 

・中国のことを、まだ知らないことがあったから、もっと知りたいと思った。（田原さん） 

・中国の文化など、どのような条約がいつ結ばれたのか昨日の訪問で分かったりしてよかった。 

（東尾さん） 

・中国のことについてこんな貴重な体験をすることができたのでこれからに活かしたいです。 

（中村さん） 

・クイズがたのしかった（西島さん） 

・色々な景品だったりお土産だったりもらえて嬉しかったし、中国のことを詳しく聞けてよかったです。 

 (西村さん) 

・総領事さんの話を聞いていろいろと知れたから良かったです。（西村さん） 

・あまり行くことがないところだったので、とても貴重な体験だったなと思いました。パンダのぬいぐ

るみやケーキなどももらえて嬉しかったです！（森崎さん） 

・普通は入れないところで、中国のことについて知れたし、中国総領事館の内装のことについても少し

だけ知ることができたので良かったです。また、クイズで楽しみながら知ることもできたので良かっ

たです。（山口さん） 

・質問コーナーや中日の歴史やクイズなど色々あって楽しかった。（山﨑さん） 

・中国の人はとても優しかったし、中国の偉い人しか座れないところに座れたし、とてもいい体験がで

きた。（山崎さん） 

・中国と日本の関係がわかりました。クイズも用意されていて勉強にもなるし、楽しかったです。 

（山添さん） 

・わざわざスライドまで用意してくれていて親切だった。中国総領事館を始め、中国と日本の関係を深

く知ることができた。（渡邉さん） 


